
 

Tagesablauf

Liebe Volunteers,

ihr werdet nicht in den Süden von Europa fahren. 

Ihr fahrt und helft uns in Berlin! 

In dieser Nachricht geben wir euch wichtige

Informationen. 

Es geht um den Tagesablauf am letzten Tag. 

Wir geben euch auch erste Informationen: 

Über die Mannschaften, die im Finale sind und

über die Kleidung, die ihr tragen sollt. 

Und das Gewinnspiel? Ja, das gibt es auch wieder! 

Es startet heute! 

Jetzt könnt ihr anfangen die Tage zu zählen. 

Es sind noch 15 Tage und etwa 22.000 Minuten
bis zum Anpfiff

Anpfiff ist der Beginn eines Fußball-Spiels
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"Mailand oder Madrid – Hauptsache
Italien."

(Andreas Möller)

Hier ist der Ablauf am 24.05. in einfacher Sprache:

Der Einsatz beginnt offiziell am Nachmittag des

Finaltags mit einer Begrüßung. 

Manche Volunteers beginnen schon früher zu

arbeiten. 

Diese Volunteers bekommen dann einen

besonderen Ablaufplan.

Zuerst holt jeder seine Akkreditierung ab. 

Es ist gut, wenn ihr das schon vorher macht.

Ankunft in der Typensporthalle: Alle müssen ihre

Akkreditierung dabei haben.

Danach meldet ihr euch am Counter im

Volunteer-Center an.

Jetzt könnt ihr eure Volunteer-Kleidung abholen.

Dafür müsst ihr eure Akkreditierung zeigen.

Wenn ihr eure Kleidung schon habt, ist das super.

Dann könnt ihr ab 12:00 Uhr Mittag essen.

Um 15:00 Uhr treffen wir uns alle.

Es gibt eine Begrüßung und wir machen ein

Gruppenfoto.

Nach der Begrüßung gibt es ein Besprechung.

Die Teamleiter erklären, was zu tun ist.

Dann geht ihr zusammen mit eurer Gruppe zum

Olympiastadion.

Dort wartet ihr, bis der Einsatz beginnt.

Nach dem Einsatz verabschiedet ihr die Fans.

Dann geht ihr zusammen zurück zum Volunteer-

Center.

Dort gibt es etwas zu trinken und zu essen.

Ihr könnt euch unterhalten und entspannen.

Am 24.05. könnt ihr selbst entscheiden, wann ihr

ankommt. Das Volunteer-Center öffnet um 09:00

Uhr. Alle können ab dann dort hinkommen.



 

Einige Volunteers suchen noch nach Unterstützung.

Wo kann man noch helfen?

Ich suche

einen Schlaf-Platz

ab 7 Tage vor Finale

 gerne Stadion-nah

Markus Heumader

markus-heumader@web.de

0152 54 26 26 28

Ich suche

Mitfahr-Gelegenheit

24.05.

 Leipzig-Berlin-Leipzig

Sylvio Rätzer

silvsee8@gmail.com

0176 56 56 14 83

Ihr sucht eine Unterkunft? 

Ihr könnt eine andere Person nach Berlin

mitnehmen? 

Ihr habt ein Zimmer für eine andere Person frei? 

Schreibt es uns an

volunteer-projekt@berlinerfv.de.

Bitte schreibt uns Eure Kontaktdaten.

Alle Hinweis bis Mittwoch stehen im nächsten

News-Letter. 

Wir schreiben es in den nächsten News-Letter.
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Volunteers helfen Volunteers  
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Park-Möglichkeiten  

Zum 82. Pokalfinale gibt es wieder eine Urkunde

als Dank für euren Einsatz.

Dieses Jahr gibt es die Urkunde nur digital.

Das bedeutet: Die Urkunde wird nicht auf Papier

gedruckt.

Das ist besser für die Umwelt.

Wenn ihr keine Urkunde braucht, ist das in

Ordnung.

Ihr müsst den Link, der folgt, dann nicht

benutzen.

Wenn ihr eine Urkunde haben möchtet, sagt uns

bitte bis zum 31.05.25 Bescheid.

Benutzt dafür diesen Link: 

Rückmeldung Urkunde 

Urkunde Volunteer-Einsatz  
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Einige von euch haben schon nach Park-
Ausweisen gefragt.
Wir haben noch keine endgültige Antwort
erhalten.
Wenn sich etwas ändert, sagen wir euch
Bescheid.

Wir raten euch, mit öffentlichen Verkehrsmitteln
anzureisen.
Ihr wisst, dass es bei großen Veranstaltungen
oft viel Verkehr gibt.
Das kann nervig sein.
Also nehmt lieber Bus und Bahn.
Das ist auch besser für die Umwelt.

Zum Stadion kommt ihr gut mit der S- und U-
Bahn.
Steigt bei der Haltestelle „Olympiastadion“ aus.
Von dort könnt ihr alles zu Fuß erreichen.

Um zur Typensporthalle zu kommen,
steigt auch bei der U-Bahn „Olympiastadion“
(Linie U2) aus.
Von dort sind es etwa 15 Minuten zu Fuß.
Geht die Hanns-Braun-Straße entlang.

Schaut noch einmal in den 2. Newsletter.
Dort findet ihr eine Weg-Beschreibung.

https://form.jotform.com/241284163372353
https://www.berliner-fussball.de/fileadmin/files/Dateien/Events/DPE25_2.Newsletter_leichte_Sprache.pdf


 

Die Volunteer-Kleidung
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Das DFB-Pokalfinale ist ein großes Fußballspiel. 

Bei diesem Spiel kommen viele Menschen

zusammen. 

Sie sind auf einem kleinen Platz. 

Es ist wichtig, dass man die Helfer gut sehen

kann. 

Die Kleidung müsst Ihr am Spiel-Tag tragen. Das

ist die Kleidung. 

Es ist ein T-Shirt. 

Es ist eine Hose. 

Es ist eine Trainings-Jacke. 

Es ist eine Wind-Jacke. 

So erkennen wir uns.

Bei der Anmeldung habt ihr gesagt, welche Größe

ihr habt.

Manchmal passt die Kleidung nicht perfekt, weil

jede Kleidung anders ist.

Wir wollen, dass ihr euch während der Arbeit

wohl fühlt.

Deshalb gibt es eine Tauschbörse.

Hier könnt ihr Kleidung tauschen,

wenn eure Kleidung nicht passt und wir noch

andere Größen haben.

Ihr könnt Kleidung nur tauschen, wenn ihr sie

noch nicht getragen habt.

Die Kleidung muss sauber sein.

Ihr könnt die Kleidung anprobieren.

Es gibt Umkleidekabinen im Volunteer-Center.

Wenn die Kleidung schmutzig ist, können wir sie

nicht tauschen.

Hinweis Kleidung am Spiel-Tag

X
X
X

X

X X
X

X

X
X

X

Bitte beachtet folgende Hinweise:

1. Bitte tragt keine Kleidung von anderen

Sportmarken.

Das gilt besonders für Schuhe.

Versucht Kleidung von Adidas zu tragen.

2. Tragt immer die Kleidung für Freiwillige.

Die Kleidung für Freiwillige soll die oberste

Schicht sein.

So können die Besucher euch gut sehen und

ansprechen.

Vielen Dank!
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Helfende Hände gesucht

Danke an alle, die sich schon gemeldet haben.

Wir suchen weiterhin nach freiwilligen Helfern.

Besonders brauchen wir Hilfe beim Abbauen.

Hier noch einmal die Zeiten:

Aufbau ist am Freitag, den 23. Mai 2025 von 8:30

bis 12:00 Uhr.

Abbau ist am Sonntag, den 25. Mai 2025 ab 14:00

Uhr.

Bitte sagt uns bis zum 11. Mai 2025 Bescheid,

ob ihr Zeit und Lust habt zu helfen.

Schreibt eine Nachricht an volunteer-

projekt@berlinerfv.de

Wissenswertes zum Spiel 
Das Fußball-Finale kommt bald. 

Wir sprechen heute über die beiden Teams, die im

Finale spielen.

- die Trikots -

Das Team von Arminia Bielefeld trägt blaue

Trikots und blaue Hosen. Der Torhüter trägt ein

gelbes Trikot.

Das Team von VfB Stuttgart trägt weiße Trikots

und weiße Hosen. Der Torhüter trägt ein

mintfarbenes Trikot.

- Wo die Fans stehen und Feiern -

Falls einige es noch nicht wissen: Die Fans von

VfB Stuttgart stehen auf der Ost-Seite des

Stadions. Sie feiern vor dem Spiel am

Breitscheidplatz. 

Die Fans von Arminia Bielefeld stehen auf der
West-Seite des Stadions beim Marathontor. Ihr
Fanfest ist auf dem Alexanderplatz geplant.

mailto:volunteer-projekt@berlinerfv.de
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Gewinn-Spiel
In dieser Ausgabe wollen wir noch auf eine kleine

Tradition hinweisen. 

Wir haben ein Gewinn-Spiel für euch. 

Für das Gewinn-Spiel gibt es Fragen. 

Die Fragen sind zu den Aufgaben der Volunteers,

den Finalisten oder dem DFB-Pokalfinal. 

Ihr solltet alle Newsletter gut lesen. 

Dann könnt ihr die Fragen leicht beantworten. 

Wenn ihr etwas nicht versteht, könnt ihr in den

alten Newslettern nachlesen. 

Oder ihr wartet auf die nächsten Newsletter. 

Dort gibt es Antworten zu manchen Fragen. 

Bei dem Gewinnspiel müsst ihr die Buchstaben

der Antworten zusammenfügen. 

Dann tragt ihr die Lösung in ein Feld ein. 

Ihr könnt den Antwortzettel jederzeit einreichen. 

Dafür gibt es einen digitalen Link. 

Über den Link kommt ihr zur digitalen

Lostrommel. 

Spiel, Spaß, Quizzen - das ist unser Volunteer-

Gewinn-Spiel.

Der Quizbereich ist bis zum Finaltag um 15:00 Uhr

geöffnet. 

Danach wird die digitale Lostrommel

geschlossen. 

Sie dreht sich bis zur After-Work-Veranstaltung

weiter.

In der nächsten Ausgabe könnt ihr Folgendes

lesen:

Ihr bekommt Informationen zum Volunteer-

Center?

Was gibt es zu Essen und zu Trinken?

Wann passiert am Endspiel-Tag was?

Und wir sagen Euch, wer wir sind.

Das Finale kommt bald. 

Es wäre schade, wenn ihr krank werdet und

das Finale verpasst. 

Darum bleibt gesund!

Ein schönes Wochenende!

Carlo und Leon

Volunteermanagement

Ausblick
nur noch ... Tage
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https://forms.office.com/e/sjLPWPM2Qy
https://forms.office.com/e/sjLPWPM2Qy

